

# Disciplina

Señor Director:

Disciplina es la manera ordenada, metódica y sistemática de hacer las cosas. Ella es el atributo indispensable en que debe basarse cualquier actividad humana que demande dificultad y esfuerzo. Ya hemos visto cómo la disciplina ha sido relegada en ámbitos como la educación, el trabajo, la seguridad y tantos otros.

La disciplina supone conducción y jerarquías. Es lo que procura el señor Gareca con su atinada parsimonia en el hablar y actuar para demostrarnos algo obvio: no se alcanza el éxito sin disciplina; poco valen los talentos individuales si ellos actúan al margen del orden que entraña una tarea colectiva.

Lo que se intenta en el fútbol es —por ahora— solo una isla en medio de un océano infiltrado por la ramificación de los tentáculos de la llamada cultura de la cancelación. Padres enmudecidos, profesores atacados, rectora vilipendiada, policías

menospreciados, instrucciones laborales cuestionadas. En fin, todos ellos debilitados y hasta pasmados en sus deberes jerárquicos. ¿Alcanzará también ese flagelo a las FF.AA. y de Orden? Sería el acabose.

Nefasto es el estado actual de la disciplina. Lo mismo vale para la autodisciplina personal. Aciago futuro nos depara si no somos capaces de superar esa incultura degradante.

FABIO VALDÉS C.